



Protection des données, cyber sécurité : L'Ucad et Cfao technologie signent un partenariat

Le Recteur de l'université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) et le Directeur de Cfao technologie ont procédé ce mercredi à la signature d'un partenariat. Cette coopération va toucher plusieurs volets dont la formation, notamment dans le domaine numérique.

« Cette coopération vise à couvrir beaucoup de domaines. Il y a d'abord l'appui à nos formations dans le domaine du numérique. Parmi ces formations, il y a une qui nous intéresse particulièrement : c'est la protection des données et la cybersécurité. Cfao technologie a développé beaucoup de capacités dans ce domaine. Je suis persuadé que le partenariat avec Edmi (école doctorale maths-info) sera un partenariat gagnant-gagnant », s'est félicité le Recteur de l'Ucad, le Pr Amadou Aly Mbaye.

<https://lasnews.sn/2022/03/23/11822/>

L'ugb s'apprête à se doter d'une charte dédiée au genre et à l'équité



L'Université Gaston Berger (UGB) de Saint-Louis travaille à la mise en place d'une charte dédiée au genre et à l'équité dans le but de rendre effectif leur ancrage dans l'institution universitaire, a appris, l'APS, mardi. Les principales déclinaisons d'une telle charte ont été présentées lors d'un atelier d'étude et de stabilisation ouvert le même jour au sein de l'espace universitaire.

A cette occasion, la présidente de la Cellule Genre et Equité de l'UGB, le professeur Fatou Diop Sall, a cité la gouvernance, le cadre de vie, d'étude et de travail, la formation, la recherche et le mécanisme de suivi parmi les éléments pris en compte dans la charte en gestation. "Cette charte va permettre de renforcer la culture et les pratiques organisationnelles et édifier une université équitable envers toutes ses composantes", a-t-elle souligné en ajoutant que l'heure était encore à la mobilisation de ressources permettant de financer le projet.

<http://aps.sn/spip.php?article2178>



Opérations militaires en Casamance : Plus de 2000 élèves ont déserté les classes

C'est le revers de la médaille. D'autres diront qu'on ne peut pas faire une omelette sans casser des œufs. En tout cas, plus de deux mille élèves ont déserté les salles de classe dans le cadre des opérations de l'Armée dans le Nord Sindian, en Casamance. Selon les statistiques de l'Inspection de l'Éducation et de la Formation (IEF) de Bignona, 25 établissements sont fermés dans les communes de Djibidione, Oulampane, et Sindian, soit un effectif de 1 868 élèves dans ces trois communes qui attendent de rejoindre les classes. S'y ajoute l'effectif des Collèges d'enseignement moyen (CEM) du village de Sitoukene (258) et Niallé (116). Du côté de l'Inspection d'académie (IA) de Ziguinchor, le traçage des élèves déplacés dans la zone est entamé pour leur intégration dans les écoles des villages d'accueil. « Pour le moment, nous maîtrisons les flux car nous avons encore de la place », a rassuré l'Inspecteur d'académie, Cheikh Faye, dans des propos repris par Le Soleil.



<https://www.emedia.sn/PLUS-DE-2-000-ELEVES-IMPACTES.html>



« Seuls 40% des écoles disposent d'eau potable » (Cosydep)



Surfant sur le Forum mondial de l'eau qui s'est ouvert lundi dans la capitale sénégalaise, la Coalition des Organisations en Synergie pour la Défense de l'Education Publique (COSYDEP) a organisé ce mercredi un panel portant sur le liquide précieux. A en croire son Directeur exécutif, beaucoup d'efforts restent à faire. « Nous avons toujours cru, même avant l'avènement de la Covid, qu'une école, ce n'est pas uniquement un enseignant, la craie et le tableau, mais surtout son environnement. La Covid est venue nous confirmer que sans eau, nous pouvons être agressés par des crises sanitaires, mais sans eau, nous ne pouvons pas avoir des performances », a-t-il déclaré.

A en croire Cheikh Mbow, le problème de l'eau à l'école est bien une réalité au Sénégal. « Une école sur trois a des difficultés en termes de bloc sanitaires. Mais aussi de l'eau, seuls 40% des écoles disposent d'eau potable. Il est donc essentiel que l'on puisse aller davantage dans le sens de protéger l'environnement des apprentissages, de protéger les enfants qui constituent un tiers de la population sénégalaise... », a expliqué le directeur exécutif de la Cosydep.

<https://lasnews.sn/2022/03/23/11865/>



Actualité internationale

Niger : Célébration des 50 ans de l'université de Niamey



Le Président de la République Bazoum Mohamed a présidé, ce mercredi 23 mars 2022, la cérémonie de lancement des festivités commémoratives du 50ème anniversaire de l'Université Abdou Moumouni (UAM) de Niamey. A cette occasion, le chef de l'Etat a visité et inauguré plusieurs infrastructures destinées à accroître dans l'immédiat, les capacités d'accueil et d'étude ainsi que la construction prochaine d'un nouveau campus pour près de 32 milliards de FCFA, la première phase d'un vaste et ambitieux programme qui va s'étendre aux autres universités publiques du Niger. Le jubilé des 50 ans de la première université publique du Niger a été placé sous le thème: « la formation et la recherche au service du développement ».

Le lancement des festivités commémoratives s'est déroulé en présence du Chef de l'Etat, des membres du gouvernement, des députés nationaux, des représentants du corps diplomatique, des autorités régionales et communales ainsi que des recteurs des universités publiques du Niger, des enseignants chercheurs et chercheurs, et des étudiants.

<https://www.actuniger.com/sante-education/18007-celebration-des-50-ans-de-l-uam-en-visite-au-campus-le-president-bazoum-inaugure-des-amphis-et-annonce-plusieurs-nouvelles-infrastructures-universitaires.html>

Maroc : Forte implication des étudiants dans la transition écologique

Dans le cadre du renforcement des relations bilatérales et de la coopération entre le Maroc et le Royaume-Uni, un événement axé sur le rôle crucial des universités dans la lutte contre le changement climatique a eu lieu le 16 Mars à l'Université Ibn Tofail, en présence de Mohamed Khalfaoui, le Secrétaire Général du ministère de l'Enseignement Supérieur.

Organisée conjointement par le British Council, les Nations Unies et le Ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation, l'événement a partagé et mis en valeur le leadership du Maroc dans l'exploitation du potentiel des universités pour mener à bien la lutte contre la crise climatique.

Un certain nombre d'interventions climatiques menées par des étudiants ont été partagées avec des invités représentants de différentes universités.

Ces interventions comprenaient l'installation des bancs d'étudiants alimentés à l'énergie solaire, un tableau de bord pour surveiller les émissions du campus, une charte des universités vertes à ratifier à la COP27 en Egypte, les voitures électriques et les bicyclettes de campus à énergie solaire.



<https://www.barlamane.com/fr/le-president-de-l-universite-ibn-tofail-forte-implication-des-etudiants-dans-la-transition-ecologique-et-ladoption-de-la-green-attitude/>

Budget Québec : Des sommes importantes pour l'enseignement supérieur



Dans son budget 2022-2023, le gouvernement du Québec annonce des investissements de 2,8 milliards de dollars en éducation, dont 1,3 milliard de dollars à l'enseignement supérieur. Le gouvernement Legault considère que, dans un contexte de pénurie de main-d'œuvre, il faut accroître le nombre d'étudiants québécois possédant les compétences recherchées par les employeurs. Le gouvernement souhaite que 90 % des jeunes obtiennent un diplôme ou une qualification prisée par le marché du travail.

C'est la raison pour laquelle la croissance des dépenses en éducation atteindra 5,4 % en 2022-2023, 4 % en 2023-2024 et 3 % en 2024-2025. Quant à la croissance des dépenses en enseignement supérieur, elle atteindra 13,1 % en 2022-2023, 3,7 % en 2023-2024 et 3,6 % en 2024-2025. Le budget prévoit 342 millions de dollars pour bonifier les programmes d'aide financière aux études supérieures.

Le gouvernement Legault rehaussera notamment le seuil à partir duquel le revenu des parents est considéré pour accorder les prêts et bourses : de 55 000 \$ à 75 000 \$ lorsque les parents vivent ensemble, de 50 000 \$ à 65 000 \$ lorsqu'un parent vit seul et de 48 000 à 63 000 \$ pour le conjoint.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1870949/budget-girard-quebec-education-universite>

Plateforme numérique pour les étudiants algériens en Ukraine



Afin de recueillir les doléances des étudiants algériens bloqués en Ukraine

À la suite de l'invasion russe, le ministère algérien de l'Enseignement supérieur met en place un nouveau service sur la plateforme Mesrs Dz. C'est du moins ce que rapporte *Echorouk*.

Ainsi, les concernés peuvent s'exprimer en se rendant sur ce site. D'ailleurs, le même département gouvernemental indique un autre moyen d'être contacté. De ce fait, ces étudiants loin de leur pays peuvent joindre le ministère par courriel ou par téléphone. À savoir, par le biais de coordonnées spécialement établis à cet effet.

À cet égard, le ministère rassérène les étudiants algériens. Cela, en soulignant qu'ils seront pris en charge en mettant tous les moyens nécessaires à leur disposition.

<https://www.dzairdaily.com/services-mesrs-dz-plateforme-numerique-etudiants-algeriens-ukraine/>